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Segundo Conecta Com Minas reúne empresários
da comunicação e debate desafios do setor

página 4 página 5

Veículos estacionados
irregularmente geram reclamações

Chuva deu uma trégua, e desfile cívico-militar
comemorou os 203 anos de fundação de Paraíso

Festa de aniversário: Há 44 anos surgia
o majestoso Ouro Verde Tênis Clube

VEJA MATÉRIA NA CAPA DO CADERNO B

Cafeicultoras da
região participam do

9º Congresso Nacional das
Mulheres do Agronegócio

Câmara de Paraíso aprova a
Política Municipal de Turismo

Rapaz fumava maconha
no “campão”, advertido,

desacatou guarda e foi preso

Detentos de
Paraíso

recebem
certificação

profissional e
empresa é

inaugurada no
presídio

18 anos depois
do previsto,

contrato para
instalação
de energia
elétrica no

Recanto Feliz
é assinado
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OPINIÃOCURTAS

APAGÃO, PREJUÍZOS E OS DIREITOS DO
CONSUMIDOR DE ENERGIA ELÉTRICA

Natália Soriani*
Recentemente, a região metropolitana de São Pau-

lo enfrentou uma série de apagões que afetaram mi-
lhões de pessoas, gerando prejuízos significativos. Entre
os problemas relatados, houve perda de alimentos e
medicamentos, danos a eletrodomésticos e prejuízos
econômicos para empresas, indústrias e pequenos
empreendedores. O evento expôs fragilidades estrutu-
rais da concessionária Enel, responsável pelo forneci-
mento de energia, e levantou questões sobre o cumpri-
mento dos direitos dos consumidores.

Todos os consumidores que sofreram prejuízos ma-
teriais durante o apagão têm direito a solicitar ressarci-
mento. O primeiro passo é formalizar a queixa junto à
Enel, utilizando os canais disponíveis, como o site,
aplicativo ou SMS. De acordo com a Agência Nacional
de Energia Elétrica (Aneel), as concessionárias devem
restabelecer o serviço em até 24 horas nas áreas urba-
nas e 48 horas nas áreas rurais. No entanto, no apagão
de outubro em São Paulo, muitas residências, comér-
cios e prédios ficaram mais de 100 horas sem energia,
muito além do prazo permitido.

Os consumidores devem documentar os prejuízos
sofridos, guardando notas fiscais de produtos danifica-
dos e registrando provas visuais, como fotos e vídeos,
para comprovação. A realização de um inventário dos
bens perdidos, principalmente alimentos armazenados
em refrigeradores e eletrodomésticos danificados, tam-
bém é recomendada.

Com a documentação adequada, o consumidor pode

ORÇAMENTO
Está agendada pela Câmara Municipal de São

Sebastião do Paraíso, audiência pública no dia 7 de
novembro (quinta-feira), às 19 horas, objetivando tra-
tar do orçamento do município, enviado pelo Execu-
tivo, leia-se Prefeitura, para o próximo ano, que de
acordo com o projeto de lei 5668 estima receita e
fixa a despesa em R$ 549.804.531,13. Desse mon-
tante devem deduzidos valores destinados ao
FUNDEB R$ 35.331.713,13 e R$ 12.125,00 para o
INPAR, deixando o valor líquido de R$
514.460.693,00 para a Prefeitura.

SUPLEMENTARES
O projeto de lei prevê que o Executivo estará au-

torizado a ter créditos suplementares, através de
decretos, em até 12% do valor líquido do orçamen-
to, que trocando em miúdos totaliza R$
61.735.283,16. Caso seja aprovado pela Câmara, o
orçamento municipal atingirá a substancial quantia
de R$ 576.195.976 .

ALELUIA!
Dezoito anos depois do prazo previsto para o ser-

viço estar pronto, segunda-feira, dia 21 foi assinado
o contrato para execução do projeto e implantação
da energia elétrica no Condomínio Recanto Feliz,
entre a empresa responsável pelo loteamento, a
Modelo Agropecuária Imobiliária, e a AO2 Eletricida-
de. Mas ainda vai mais um tempo. Documentação
necessária deve ser entregue a Cemig que terá pra-
zo de 30 dias para aprovação. O prazo para conclu-
são está previsto para nove meses.

LIGAÇÃO
Na manhã de quinta-feira, 24, o vereador Toninho

Picirilo postou em redes sociais que foi reaberta a
ligação entre o Jardim Mediterranée e a região bair-
ro São Sebastião. “Pedimos que desocupados não
joguem entulhos no local, não tirem “rachas” de car-
ro, e usem com sabedoria até a obra estar totalmen-
te pronta, pois esse é um dos motivos que foi fecha-
do a meses atrás. Sejam conscientes, amem o pró-
ximo”, disse Picirilo.

CAFÉ MINEIRO NA CHINA
O café mineiro tem conquistado o mercado chi-

nês, com um crescimento impressionante de 1.120%
na receita e 780% no volume de exportações entre
2019 e 2023. As vendas saltaram de US$ 20,5 mi-
lhões e 135 mil sacas em 2019 para US$ 250 mi-
lhões e 1,2 milhão de sacas em 2023. A China, que
era o 21º maior importador de café de Minas Gerais,
subiu para a 8ª posição nesse período. Em 2024, o
ritmo de exportações continua forte, com um aumento
de 35% no valor e 23% na quantidade em relação ao
ano anterior.

PROLONGADO
Segunda-feira, 28, comemora-se o Dia do Servi-

dor Público, e tendo em vista ser ponto facultativo
decretado pelo Governo de Minas Gerais, vários ór-
gãos públicos não irão funcionar. Neste diapasão a
Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso não
terá sua sessão ordinária. A celebração que surgiu
da iniciativa do então presidente da República, Ge-
túlio Vargas, em 1943. Para bom número de funcio-
nários públicos oportunizou feriado prolongado, de
vez que sexta-feira, 25, comemorou-se o aniversá-
rio de fundação de Paraíso.

RESISTIU
Um rapaz de 20 anos foi preso terça-feira, dia 22,

na Praça de Esportes Monsenhor Mancini, conheci-
da como “campão”. Alertado por um frequentador que
alguém estaria usando maconha próximo à quadra
de areia, o guarda municipal constatou o fato, e ad-
vertiu o usuário que o local não era apropriado, pois
frequentado por crianças e adolescentes, e pediu lhe
pediu que parasse de fumar o “baseado”. Além de
não atender, o gajo desacatou o guarda, que solici-
tou reforço. Com a ajuda de mais dois colegas, o
teimoso foi preso, apesar de ter resistido à prisão.

RECOMENDADO
Tomara que a Guarda Municipal que tem sua sede

bem ao lado do “campão”, bem como a Polícia Mili-
tar, incluam em suas rotinas de trabalho, passadas
constantes por aquele local, conforme recomenda-
ção que lhes foi feita por autoridade do Judiciário, a
fim de inibir tal prática.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 25 de outubro de 1980 foi inaugurada a atual

sede da Prefeitura de São Sebastião do Paraíso, na
Praça dos Imigrantes. Solenidade com presença do
governador de Minas Gerais, Francelino Pereira, pre-
feito Waldir Marcolini, vice-prefeito Ézio Bergamo,
deputados Delson Scarano, Humberto de Almeida,
Dênio Moreira, autoridades, grande participação po-
pular. Foi também inaugurado no mesmo imóvel, o
Teatro Municipal que posteriormente foi denomina-
do “Sebastião Furlan”. Também abrigou a Câmara
Municipal. (Efemérides Paraisenses).
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F A L E C I M E N T O S
21/10 - Haydée Stopato Teixeira, 86 anos

21/10 - Lucimeire Avelar Lemos, 48 anos

21/10 - Tiago Aparecido Ribeiro de Oliveira, 41 anos

23/10 - Maria Ilda Silos Reis, 92 anos

23/10 - Antônio Aparecido dos Santos, 79 anos

23/10 - Manuelina Maria de Jesus, 92 anos

24/10 - Roldão José Barbosa, 62 anos

PARABÉNS
PARAÍSO!
Pelos duzentos e três anos
De tantas lutas, progressos
Dos sacrifícios quotidianos
Para obter seus sucessos!

Pelas histórias marcadas
Por tantas metas obtidas
Esforços transformados,
Nos habitantes, as vidas!

Pelo seu povo hospitaleiro,
Os ipês, ruas pavimentadas
Seu esforço, tempo inteiro:
Saúde, educação, voltadas!

Rodeada pelos seus cafezais
As roças, ar puro, sem iguais
As águas, atrativos naturais
Também as festas regionais!

Tradições sendo respeitadas
Nas músicas, nas congadas,
Com fé de seus habitantes,

De Deus bençãos constantes!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

solicitar indenização por danos materiais à Enel. Caso
equipamentos eletrônicos tenham sido danificados, a
empresa tem o prazo de 10 dias para realizar uma vis-
toria e verificar os danos. Se a concessionária não re-
solver o problema, o consumidor pode recorrer ao
Procon ou ao Judiciário.

O Código de Defesa do Consumidor assegura o
abatimento proporcional da fatura pela interrupção do
serviço, além do ressarcimento por danos materiais.
Consumidores que dependem de aparelhos médicos
vitais, como respiradores, também devem estar cadas-
trados junto à concessionária para garantir atendimen-
to prioritário em casos de falta de energia.

Além dos danos materiais, consumidores também
podem solicitar indenização por danos morais, princi-
palmente em casos de pacientes que dependem de
aparelhos eletrônicos para tratamento médico. A cres-
cente judicialização contra a Enel reforça a necessida-
de de atuação eficiente da concessionária. Segundo
dados da empresa Escavador, o número de processos
contra a Enel aumentou significativamente nos últimos
anos, com 8.536 processos registrados em 2023 e mais
de 3.600 em 2024 até o momento.

Portanto, é fundamental que os consumidores ajam
de forma organizada, documentando adequadamente
seus prejuízos e exigindo seus direitos por meio dos
canais disponíveis, incluindo o Procon e, quando ne-
cessário, o Judiciário.

* Advogada e sócia do escritório Natália Soriani Advocacia
(Hoje em Dia 24/10/2024)

Para ser proveitosa, a fé
tem de ser ativa; não deve
entorpecer-se. Mãe de todas
as virtudes que conduzem a
Deus,  cumpre-lhe velar
atentamente pelo desenvol-
vimento dos filhos que ge-
rou.

A esperança e a caridade
são corolários da fé e formam
com esta uma trindade
inseparável. Não é a fé que fa-
culta a esperança na realiza-
ção das promessas do Senhor?
Se não tiverdes fé, que
esperareis? Não é a fé que dá
o amor? Se não tendes fé, qual
será o vosso reconhecimento
e, portanto, o vosso amor?

Inspiração divina, a fé des-
perta todos os instintos nobres
que encaminham o homem
para o bem. É a base da rege-
neração. Preciso é, pois, que
essa base seja forte e durável,
porquanto, se a mais ligeira
dúvida a abalar que será do
edifício que sobre ela cons-
truirdes? Levantai, conseguin-
temente, esse edifício sobre
alicerces inamovíveis. Seja
mais forte a vossa fé do que
os sofismas e as zombarias
dos incrédulos, visto que a fé
que não afronta o ridículo dos
homens não é fé verdadeira.

A fé sincera é empolgante
e contagiosa; comunica-se aos
que não na tinham, ou, mes-
mo, não desejariam tê-la. En-

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
A Fé:

Mãe da Esperança
e da Caridade

contra palavras persuasivas
que vão à alma. ao passo que
a fé aparente usa de palavras
sonoras que deixam frio e in-
diferente quem as escuta.
Pregai pelo exemplo da vossa
fé, para a incutirdes nos ho-
mens. Pregai pelo exemplo
das vossas obras para lhes
demonstrardes o merecimen-
to da fé. Pregai pela vossa es-
perança firme, para lhes
dardes a ver a confiança que
fortifica e põe a criatura em
condições de enfrentar todas
as vicissitudes da vida.

Tende, pois, a fé, com o
que ela contém de belo e de
bom, com a sua pureza, com
a sua racionalidade. Não
admitais a fé sem comprova-
ção, cega filha da cegueira.
Amai a Deus, mas sabendo
porque o amais; crede nas suas
promessas, mas sabendo por-
que acreditais nelas; segui os
nossos conselhos, mas com-
penetrados do um que vos
apontamos e dos meios que
vos trazemos para o atingir-
des. Crede e esperai sem
desfalecimento: os milagres
são obras da fé. - José, Espíri-
to protetor. (Bordéus, 1862.).

KARDEC, Allan. O Evangelho
Segundo o Espiritismo. FEB.

Capítulo 19. Item 11. Livro
eletrônico gratuito em http://

www.febnet.org.br.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Pre-
feito Municipal no uso de suas atribuições legais Torna público o 1°
Termo Aditivo ao Contrato n° 148/23, celebrado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG e a empresa SAPRA LANDAUER SERV.
DE ASSES. PROTEÇÃO RADIOLOGIA, CNPJ 50.429.810/0001-36,
com base no art. 57 da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG – 24/10/2024 –
Ronaldo Pereira Dias- Prefeito Municipal.
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AVISO DE LICITAÇÃO E ALTERAÇAO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 160/2024, modalidade: Dispensa de compra direta nº 082/2024 conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Prestação de serviços
de confecção e instalação de cortina blackout no Pronto Socorro Nossa
Senhora do Sagrado Coração do município de São Tomás de Aquino MG.
Conforme termo referência; estimado no total de R$ 650,00. Solicita propostas/
documentos até 31/10/2024 por e-mail licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala
de licitações da Prefeitura Municipal.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 162/2024, modalidade: Dispensa de compra direta nº 083/2024 conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Aquisição de mudas
para ornamento de praças e vias públicas a Secretaria de Meio Ambiente
de São Tomás de Aquino-MG. Conforme termo referência; estimado no total
de R$ 6.685,00. Solicita propostas/documentos até 31/10/2024 por e-mail
licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala de licitações da Prefeitura Municipal.
- Alterações em função do dia do Funcionário público: - Prefeitura Municipal
de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação n.º 156/2024, modalidade:
Dispensa Eletrônica nº 033/2024; - Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino
– MG. Processo de Licitação n.º 157/2024, modalidade: Dispensa Eletrônica nº
034/2024; - Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação n.º 159/2024, modalidade: Dispensa Eletrônica 035/2024. Conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21. Alteradas para 31/10/2024 na Plataforma
de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br). - Prefeitura Municipal de
São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação, modalidade Pregão
Eletrônico n.º 015/2024, Tipo Menor Preço por lote. A abertura, alterada para
07 de novembro de 2024 às 08:30 horas na Plataforma de Licitações AMM
Licita (www.ammlicita.org.br).
O edital/aviso completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e
na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1500, diariamente
das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 24 de outubro de 2024.
Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Diretores de veículos de
comunicação, agências de
publicidade de Belo Horizon-
te e do interior de Minas Ge-
rais, empresários, parlamenta-
res e membros do poder pú-
blico se reuniram segunda-
feira (21/10), para debater as-
suntos importantes relaciona-
dos ao segmento, durante o
2o Conecta Com Minas. O
evento foi realizado na sede
da FIEMG, em BH, e contou
com cerca de 200 participan-
tes representando agências,
jornais, portais, rádios e TVs
de todo estado.

Na pauta temas como
avanços tecnológicos, defesa
de interesses, regulação do
setor, critérios de valores no
tabelamento de preços publi-
citários, novas perspectivas
para o mercado publicitário
mineiro e valorização das
empresas mineiras.

O presidente do Sindicato
das Empresas Proprietárias de
Jornais e Revistas no Estado
de Minas (Sindijori-MG),
Rodrigo Fernandes, deu boas-
vindas a todos os presentes,
ressaltando a relevância do
evento para debater os desa-
fios da indústria da comuni-
cação, sobretudo em um mer-
cado cada vez mais competi-
tivo, e apontar caminhos, in-
clusive, com a possibilidade
de fazer negócios.

PARCERIA PARA
FORTALECER

Fernandes destacou o diá-
logo com o governo de Minas
Gerais, especialmente com a
Secretaria de Comunicação
Social, visando estreitar o re-
lacionamento entre a pasta,
veículos de comunicação e
agências de publicidade. “O
Sindijori teve conquistas im-
portantes nesses últimos anos
e isso foi possível no âmbito
do poder público porque sem-
pre encontramos no governo
Romeu Zema uma administra-
ção séria que tem dialogado
com todos veículos, sem dis-
tinção”, acrescentou.

Presidente da FIEMG, Flá-
vio Roscoe, compôs a mesa
solene do evento, que foi elo-
giado por ele em razão de tra-
zer à tona desafios da indús-
tria da comunicação em soci-

Segundo Conecta Com Minas reúne
empresários da comunicação

e debate desafios do setor
Evento na sede da FIEMG, em BH, teve a presença de diretores

de agências, jornais, portais, rádios e TVs de Minas Gerais
FOTOS: Sebastião Jacinto Júnior

edade permeada por avanços
tecnológicos. Além disso, o
Roscoe entende que uma co-
municação fortalecida é par-
te fundamental de uma “soci-
edade efetivamente democrá-
tica e participativa” e que “a
união das empresas do seg-
mento é importante para o for-
talecimento do mercado mi-
neiro”.

Flávio Roscoe observou
que, na medida do possível, a
FIEMG tem trabalhado junto
às indústrias para que elas
prestigiem as empresas minei-
ras na contratação de serviços
de comunicação. “A Câmara
da Indústria da Comunicação
tem total apoio da FIEMG e
eu acredito que esse mercado
está mudando e vejo boas
perspectivas de crescimento”.

O deputado estadual Anto-
nio Carlos Arantes, 1.º secre-
tário da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais, cumpri-
mentou ao presidente do
Sindijori, Rodrigo Fernandes,
pelo 2.º Conecta, “iniciativa
de promover o que vocês mais
sabem, a informação. Vocês
têm sido instrumentos para
transformar e melhorar o es-
tado”, disse. Enfatizou que
Minas Gerais “vive momento
muito rico”, mencionando li-
deranças políticas e associa-
tivistas “autênticas e verda-
deiras” de diferentes áreas, “e
a comunicação faz chegar à
população a força de seus re-
presentantes, e o Sindijori tem
papel fundamental em todo
este contexto”. Arantes con-
cluiu ressaltando seu hábito
de ler jornais, e os utiliza
como ferramenta de trabalho,
porque através das notícias
vejo ações em que o deputa-

do pode intervir”.
O secretário de Comunica-

ção Social de Minas, Bernar-
do Santos, compôs a mesa
solene. Entre outros pontos,
ele enalteceu o trabalho do
Sindijori na defesa dos inte-
resses do setor e lembrou que
o governo vê na comunicação
um canal muito importante
para que a informação segura
e confiável chegue aos minei-
ros das diversas regiões do
estado. Nesse sentido, ele ci-
tou algumas ações do gover-
no no sentido de interiorizar
as campanhas de comunica-
ção e abertura de linhas de fi-
nanciamento do Banco de
Desenvolvimento de Minas
Gerais (BDMG) para as micro
e pequenas empresas do setor.

Formaram ainda a mesa de
abertura do Conecta Com
Minas os presidentes da As-
sociação Mineira de Rádio e
Televisão (Amirt), Mayrinck
Aguiar, e do Sindicato das
Agências de Propaganda do
Estado de Minas Gerais (Si-
napro-MG), Gustavo Faria, o
diretor da Associação das Em-
presas de Outdoor e de Mídia
Exterior de Minas Gerais
(Asdoor), José de Assis Tito,
e o deputado estadual e

1o secretário da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG), Antônio Carlos
Arantes. Todos destacaram a
finalidade do evento e a impor-
tância da união do setor para
encontrar soluções para desa-
fios comuns do segmento.

O 2o Conecta Com Minas
teve como destaque também
o painel “Comunicação e pro-
paganda em Minas Gerais”,
que contou com participação
de Rodrigo Fernandes,
Bernardo Assis e da superin-
tendente de Comunicação da
ALMG, Luiza Luna. Os repre-
sentantes do poder público
falaram sobre o que Executi-
vo e Legislativo planejam
para 2025 em relação à comu-
nicação, a possibilidade de
inclusão de novas empresas
na relação de anunciantes, a
veiculação de conteúdos
institucionais diretamente nas
redes sociais dos veículos de
comunicação, entre outros
assuntos.  

Durante o evento houve
também uma assessoria per-
sonalizada do governo de
Minas e da ALMG para o
recadastramento de empresas
e a atualização de dados.

 (com Rafael Passos/Imprensa FIEMG)

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br
CAFÉ MINEIRO CONQUISTA CHINA

O café mineiro tem conquistado o mercado chinês, com um
crescimento impressionante de 1.120% na receita e 780% no
volume de exportações entre 2019 e 2023. As vendas saltaram
de US$ 20,5 milhões e 135 mil sacas em 2019 para US$ 250
milhões e 1,2 milhão de sacas em 2023. A China, que era o 21º
maior importador de café de Minas Gerais, subiu para a 8ª
posição nesse período. Em 2024, o ritmo de exportações continua
forte, com um aumento de 35% no valor e 23% na quantidade
em relação ao ano anterior. (Jornal de Patrocínio) https://
www.jornalde patrocinio.com/cafe-mineiro-se-torna-
queridinho-na-china

VALADARES GANHA BEBEDOUROS PÚBLICOS
A Prefeitura de Governador Valadares solicitou à empresa

Águas de Valadares que instalasse bebedouros públicos em
diversos pontos da cidade. Os novos bebedouros possuem opção
tanto de água gelada quanto de natural e têm até água para pets.
Os equipamentos vão funcionar no Parque Olímpico, Teatro
Atiaia, Praça de Esportes e CEU das Artes. Que recebem bastante
público. O equipamento conta com uma tecnologia avançada
de medição da utilização em tempo real. Com design vertical, o
bebedouro possui 1,95m de altura e dois grandes reservatórios
de 25 litros cada. (Jornal da Cidade – Governador Valadares)
https://jornaldacidadegv.com.br/cidade/valadares-ganha-
novos-bebedouros-publicos/

CEMIG AGRO DEFINE BASES NO INTERIOR
A Cemig Agro está avançando no interior de Minas, com a

definição de 57 bases para equipes de eletricistas que visam
melhorar o atendimento a clientes rurais. Com um investimento
de R$ 11 bilhões até 2027, o programa já está formando 228
novos eletricistas. Desde o seu lançamento, em maio, as
reclamações de clientes rurais na Aneel caíram cerca de 30%.
As novas bases buscam encurtar o tempo de resposta e aumentar
a eficiência no fornecimento de energia, especialmente em áreas
produtivas, beneficiando o agronegócio mineiro. (Andradas
Hoje) https://www.jornalandradashoje.com.br/cemig-agro-
define-primeiras-bases-no-interior-de-minas-e-ja-prepara-
novos-eletricistas-para-atuacao

MINERADORA INAUGURA SEDE EM POÇOS
A mineradora australiana Viridis Mining & Minerals

inaugurou sua nova sede em Poços de Caldas no dia 22 de
outubro, marcando o início do Projeto Colossus, que foca na
pesquisa e extração de elementos terras raras. A nova instalação
de 880 metros quadrados prevê a criação de 80 postos de trabalho
e representa um investimento total de R$ 1,35 bilhão, que inclui
a construção de uma planta de beneficiamento. A expectativa é
que a produção de mineração comece no final de 2027,
impulsionando a cadeia produtiva local e atraindo novas
empresas para a região. (Poços Já – Poços de Caldas) https://
pocosja.com.br/2024/10/23/mineradora-inaugura-nova-sede-
em-pocos-e-anuncia-80-postos-de-trabalho/

VEREADOR VAI PROCESSAR CÂMARA
O vereador Edsom Sousa pretende processar a Câmara de

Divinópolis. O anúncio foi feito durante seu pronunciamento.
O motivo é a denúncia contra ele pelo projeto de permuta de
imóveis entre a Prefeitura e uma empresa privada, de autoria do
próprio Executivo. A Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI),
solicitada pelo próprio edil, concluiu na semana passada que o
vereador não cometeu qualquer irregularidade, visto que o
projeto é de autoria do Executivo, não tendo ele qualquer poder
de interferir no processo de negociação. (Jornal Agora  -
Divinópolis) https://www.agoracomvoce.com.br/2024/10/23/
vereador-pretende-processar-a-camara-apos-resultado-de-cpi/

ETANOL MAIS COMPETITIVO EM UBERABA
O etanol mostrou-se mais competitivo em relação à gasolina

em Minas Gerais e em outros sete Estados e no Distrito Federal
na semana passada. Na média dos postos pesquisados no país, o
etanol tinha paridade de 66,17% ante a gasolina no período,
portanto, favorável em comparação com o derivado do petróleo,
conforme levantamento da Agência Nacional do Petróleo, Gás
Natural e Biocombustíveis (ANP). Em Uberaba, pesquisa realizada
pela Fundação Municipal Procon aponta que o etanol está mais
competitivo. No município, a paridade entre etanol e gasolina é
de 66,26%. (Jornal da Manhã – Uberaba) https://www.jmonline.
com.br/cidade/levantamento-mostra-que-abastecer-com-etanol-
continua-sendo-vantajoso-em-uberaba-1.436642

EFEITOS DO CLIMA EM JF NA CONFERÊNCIA
 Os efeitos do aquecimento global têm deixado diversas

cidades brasileiras cada vez mais quentes, como é o caso de
Juiz de Fora. A temperatura do planeta em 2023 foi a mais alta
da história e suas consequências foram sentidas através das ondas
de calor, inundações, secas e outros eventos extremos. Com o
objetivo de debater questões urgentes ligadas à pauta ambiental,
o Governo federal promove a 5ª Conferência Nacional do Meio
Ambiente. A edição deste ano tem como tema a emergência
climática e o desafio da transformação ecológica e engloba etapas
municipais, estaduais e federal. (Tribuna de Minas – Juiz de
Fora) https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/23-10-
2024/impactos-da-emergencia-climatica-juiz-de-fora-vai-
participar-da-conferencia-municipal-do-meio-ambiente.html

Detentos de Paraíso recebem
certificação profissional e

empresa é inaugurada no presídio
Projeto oferece qualificação e oportunidade de trabalho para 22 indivíduos
privados de liberdade, com foco na remissão de penas e reintegração social

Por Ralph Diniz

Na manhã de quinta-feira,
24, foram entregues no presí-
dio de São Sebastião do Pa-
raíso certificados de qualifi-
cação profissional para 22 in-
divíduos privados de liberda-
de (IPL’s). O curso, ministra-
do pela empresa Metal Vale,
que produz acessórios em
metal para cintos e bolsas,
também marcou a inaugura-
ção simbólica da empresa
dentro da unidade prisional.

O presidente da Comissão
de Direitos Humanos da Câ-
mara Municipal, vereador
Pedro Delfante, destacou a
importância do projeto, que
permite aos detentos trabalhar
internamente, contribuindo
para a remissão de suas penas
e oferecendo qualificação
para o mercado de trabalho.

“Esta é uma conquista im-
portante pois, além de dar a
oportunidade de os indivídu-
os saírem qualificados profis-
sionalmente quando obterem
a liberdade, também os que
estão reclusos trabalharão in-
ternamente na empresa insta-
lada dentro da unidade e te-
rão remissão de suas penas,
recebendo pelo trabalho, além
de terem uma ocupação, tiran-
do-os da ociosidade”, disse o
vereador.

Estiveram presentes no
evento o diretor da unidade,
João Paulo Mantuani, a juíza
da Vara Criminal, Edna Pin-
to, e o promotor  Emílio
Carlos Walter, entre outros
participantes. A expectativa é
que 25 internos comecem a
trabalhar na Metal Vale, den-
tro do presídio, nas próximas
etapas do projeto.

Detentos receberão pagamento pelo trabalho
realizado na empresa instalada dentro do presídio

Divulgação
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Sebastião Tadeu Ribeiro

O contrato para proceder
o serviço de colocação de pos-
tes e instalação elétrica em
moradias no Loteamento Re-
canto Feliz foi assinado se-
gunda-feira (21/10), entre a
Modelo Agropecuária Imobi-
liária e a empresa AO2 Ele-
tricidade Ltda. Cópia foi en-
viada pelo vereador Lisandro
Monteiro a Rafaela Aparecida
Ferreira da Silva, e Senhora
Nazaré, membros da comis-
são que trata de assuntos de
interesses de moradores e pro-
prietários de chácaras no re-
ferido loteamento.

O vereador Lisandro
Monteiro também enviou
áudio de mensagem do geren-
te regional da Cemig, no qual
explica que assim que estiver
pronto o serviço de colocação
de posteamento pela AO2, es-
tando tudo correto, ele irá
agilizar a instalação para os

18 anos depois do previsto, contrato
para instalação de energia elétrica

no Recanto Feliz é assinado

moradores.
A empresa AO2 Eletrici-

dade tem sede em Varginha,
Sul do Estado, e de acordo
com o contrato firmado será
responsável pela elaboração e
aprovação de projeto junto a
Cemig, a extensão de 80 pos-
tes de concreto duplo T e cir-

cular, e também pela extensão
de rede de média tensão
trifásica, rede de baixa tensão
isolada trifásica, instalação de
transformadores trifásicos,
chaves fusíveis e para-raios de
média tensão, iluminação
com lâmpadas de LED 100w,
braço curto.

Cláusula do contrato pre-
vê que “após toda documen-
tação necessária a obra a en-
trar na Cemig, fica fixado o
prazo de 30 dias para aprova-
ção do projeto, 60 dias cons-
trução e desligamento, 30 dias
para a Cemig receber a obra,
podendo ser prorrogado me-
diante aditivo contratual e
conveniência da contratante”,
e “conforme a liberação da
Cemig, sendo prazo até con-
clusão será de nove meses
após início dos pagamentos”.

Tomara que a instalação
aconteça o mais rápido possí-
vel porque já passa de dezoi-
to anos que este serviço de
fundamental importância de-
veria estar pronto. No Recan-
to residem idosos, crianças e
pessoas enfermas que não po-
dem sequer ter uma geladeira
para guardar medicamentos
que precisam ser refrigerados,
ter água geladinha, ou para
conservar alimentos.

Veículos têm sido estacionados irregularmente em vias públicas de Paraíso

Sebastião Tadeu Ribeiro

Uma das reclamações re-
correntes que chegam ao Jor-
nal Sudoeste, se trata do des-
respeito de motoristas que es-
tacionam irregularmente seus
veículos onde há sinalizações
com placas e no solo, indican-
do que é proibido estacionar
naquela área onde? exclusiva

Veículos estacionados
irregularmente geram reclamações

para condutores com deficiên-
cia física, idosos, táxi, carga
e descarga, garagens, vagas
exclusivas para viaturas poli-
ciais e demais sinalizações em
vias públicas no perímetro
urbano de São Sebastiao do
Paraíso.

Conforme denúncias, nes-
ta semana o "JS" registrou fo-
tos de veículos estacionados
irregularmente sem a autori-

zação impressa fornecida
pela Secretaria Municipal de
Trânsito de Paraíso, autori-
zando o condutor estacionar
o veículo na área exclusiva
para deficiente físico e ido-
so, e também veículos esta-
cionados irregularmente em
área de ponto de táxi e até em
área exclusiva para carros de
polícia.

Então, através do Jornal

Mesmo com o tempo nu-
blado e a persistência da chu-
va, várias mulheres se reuni-
ram domingo, dia 20, para um
passeio ciclístico especial fe-
chando as comemorações do
Outubro Rosa. Organizado
Simone de Souza, proprietá-
ria da Academia Donabela
Espaço Funcional, o evento
teve como principal objetivo
a conscientização sobre a pre-
venção ao câncer de mama e
a importância da atividade fí-
sica para a saúde da mulher.

O trajeto teve início na
sede da academia e percorreu
ruas da cidade e as participan-
tes pedalaram com disposição

3º Passeio Ciclístico da Academia
"Donabela Espaço Funcional"

celebra Outubro Rosa!

sião, com frutas, sucos e mui-
tas opções. Além disso, todas
tiveram a chance de partici-
par dos sorteios que incluíram
brindes de parceiros.

O passeio ciclístico refor-
çou a necessidade de que o
cuidado com a saúde da mu-
lher vá além de consultas e
exames, incluindo a prática
regular de exercícios físicos,
que contribuem para o bem-
estar físico e mental.

Mesmo em um dia chuvo-
so, o espírito de união e a bus-
ca por uma causa maior pre-
valeceram, tornando o even-
to um marco no Outubro Rosa
deste ano.

e alegria, mesmo debaixo de
uma garoa persistente.

Ao final do percurso, as

ciclistas foram recebidas com
um café da manhã especial-
mente preparado para oca-

FOTOS: Divulgação

Senhoras Rafaela e Nazaré estão esperançosas
que a instalação de energia elétrica no Loteamento

de Chácaras Recanto Feliz, irá se concretizar

Arquivo

FOTOS: Sebastião Tadeu

Um guarda municipal que
estava em serviço na Praça de
Esportes Monsenhor Mancini
(campão) foi informado por
usuários do local que havia
alguém na arquibancada da
quadra de areia, usando ma-
conha. O guarda se dirigiu ao
local e flagrou um rapaz de 20
anos, com um cigarro, e o ad-
vertiu que o local é impróprio
para uso da droga.

O guarda argumentou que
crianças e adolescentes fre-
quentam aquela praça, mas o
suspeito se recusou parar e o
desacatou. O guarda solicitou
apoio da equipe motorizada e

Rapaz  fumava
maconha no “campão”,

advertido, desacatou
guarda e foi preso

foi dada voz de prisão ao ra-
paz que resistiu.

Em busca pessoal foram
encontrados com ele um
dichavador e papéis de seda.
O rapaz que reside na Vila
Mariana, foi conduzido para
a Delegacia de Polícia.

Frequentadores da Praça
de Esportes Monsenhor
Mancini que alertaram o
guarda, disseram ao Jornal
do Sudoeste que é comum a
presença de usuários de ma-
conha “no campão”, e nas
imediações, principalmente
antes do horário de início de
aulas.

do Sudoeste os reclamantes
pedem para a Secretaria Mu-
nicipal de Trânsito Munici-
pal de Paraíso e a Polícia
Militar, recomendarem a
seus agentes de trânsito, agi-
rem com mais rigor fiscali-
zação destas condutas irre-
gulares que acontecem fre-
quentemente nas vias públi-
cas do perímetro urbano
paraisense.
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 2033

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

• ALUGA-SE CASA: na Vila
Santa Maria, próximo a UPA na
Rua Francisco Bruno, 117.
Com 2 quartos, cozinha, ba-
nheiro e garagem coberta. Tra-
tar com o proprietário 99167-
4154 ou 99120-8252 – Valor R$
1.200,00.

• VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE FRANCA: próxi-
mo a Catedral. Tratar pelo fone
(16) 99634-2220.

• CASA NO BELWEDERE:
vende, com 2 quartos grandes,
sala, cozinha e banheiro. Casa
nova. R$ 190 mil. Tratar pelo
fone 35 99996-9148.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Piccirillo e Damion Buson, me-
dindo 269 m²a no bairro Braz.
Tratar fone 35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 249 m²,
no bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Picciri l lo com a Av. Mário
Giacchero, medindo 233 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 222 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO 1.728 m²: vende-
se, na av. Brasil, na Vila Hele-
na. Tratar pelo fone 35 99814-
1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para a
rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, rua José Macedo e
Rua Dona Wanira – Fundos
com o Rio Santana. Servida
por possante fonte de água mi-
neral, casa grande avaranda-
ada, árvores frutíferas – R$
330 mil, com o proprietário Luiz
Ferreira fone 35 99168-5161

• 01 CÔMODO COM BANHEI-
RO PARA ALUGAR: situado à
Avenida Angelo Calafiori, 718
- Mocoquinha.  Informações
com Selma (35) 99111-5861 ou
na Só Fiat com Marciano.

• 01 CÔMODO COM BANHEI-
RO PARA ALUGAR situado à
Avenida Angelo Calafiori, 724
A - Mocoquinha. Informações
com Selma (35) 99111-5861 ou
na Só Fiat com Marciano.

• VENDE-SE NO CENTRO,
LOCALIZADA NA RUA DEPU-
TADO CAMPOS DO AMA-
RAL, 668: Tratar com o propri-
etário (Marta) pelo fone 99131-
3698 ou 3531-4954.

IMÓVEIS

• VENDE-SE CASA RUA DOS
ITALIANOS: quarto, sala, co-
zinha 2 garagem, 2 banheiro e
área de serviço com lavande-
ria. Casa podendo virar sobra-
do já com alicerce pronto. Tra-
tar com Abadia pelo fone 35
99181-6022 à tarde.

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m², pis-
cina de 70 m², pomar com fru-
tas, poço artesiano, ponto de
comércio, localizado próximo
da estrada do Morro Verme-
lho, à 7 km de Paraíso. Con-
tato 35 99921-4967 com
Vinícios.

• VENDE-SE CASA NO CEN-
TRO: av. Dr. Delfim Moreira, 23
e 33. Com sala grande, copa,
2 quartos (grande e um menor),
banheiro, cozinha, jardim de
inverno, nos fundos uma suíte
separada com área grande,
área de serviço e garagem.
Tratar com Abadia pelo fone 35
99181-6022 à tarde.

• VENDE-SE CASA NOVA EM
LOCALIZAÇÃO PRIVILEGIA-
DA: Rua João do Nino 265,
bairro Califórnia Gar-den, com
160m2 de area construida, ga-
ragem para 2 carros, sala,
copa/cozinha ampla, 3 quartos,
2 banheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com proprie-
tário 35 99937-8502.

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se ap. em Ribei-
rão Preto. Jardim Paulista.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Área útil: 46 m², sala: 23
m². 1 dormitório, com armário
embutido e ar-condicionado.
Recém-pintado. 1 vaga cober-
ta na garagem. Condomínio:
190 reais. Valor: 180 mil. Tratar
com Regina, 16 99975-1363 ou
Cláudia, 16 99794-1380.

• QUITINETE EM RIBEIRÃO:
Vende-se quitinete em Ribeirão
Preto. Vila Seixas. Excelente
imóvel e localização. Cozinha e
área de serviço separadas da
sala. Recém- pintado. 1 vaga na
garagem. Condomínio: 110 re-
ais. Valor: 140 mil. Tratar com
Regina, 16 99975-1363 ou
Cláudia, 16 99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALEGRE
R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos - sala
- cozinha  - banheiro - varan-
da. Rua Pequis (regularizada
e registrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar (35)
99270-1575

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esquina
com a Geraldo Marcolini.
99842-4251. LUCIMARA

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D., C.S.P. e I.T.P.P.

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone
3558-6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e correti-
va. Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

OPORTUNIDADES

• VAGAS DE EMPREGO:
Minas Grill está contra-
tando auxiliar de cozi-
nha. Tratar direto no lo-
cal pinto Ribeiro 709 com
Fabíola

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES
NA SANTA CASA OU RE-
SIDÊNCIA, de dia ou à noi-

te. Contato com WILSON:
9.9804-4765

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referên-
cias e experiência. Com
mais de 10 anos neste im-
portante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noi-
te ou dia.

VAGA PARA CAIXA
Com experiência, no Sicoob Paraisocred.

Envie seu currículo para rh@sicoobparaisocred.
com.br e faça parte da nossa equipe! Necessário
curso superior em andamento, ou completo!
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Lembra de como era o futebol antes do VAR
- um mal necessário, diga-se -, quando o ban-
deirinha não marcava o impedimento, ou o juiz
apitava o pênalti que não existiu? O recurso ele-
trônico veio para corrigir muitas falhas da arbi-
tragem, assim como o desafio no vôlei. Mas na
F1 há uma regra boba que só causa polêmicas e
está longe de um consenso sobre os famigerados
limites de pista. E nem é por falta de câmeras
que registram tudo, além de inúmeros dados de
telemetria dos carros, mas a interpretação dos
comissários da FIA.

Claro que se um piloto cortar o caminho e
levar vantagem, ou ultrapassar escandalosamen-
te por fora do traçado, tem que ser punido. Afi-
nal, existem regras. Mas basear em mínimos
detalhes, na maioria das vezes controversos,
como na disputa entre Max Verstappen e Lando
Norris nas voltas finais do GP dos Estados Uni-
dos em que o piloto da McLaren foi penalizado
com 5 segundos de acréscimos em seu tempo de
corrida, perdendo a 3ª posição para Verstappen,
é um balde de água fria na disputa eletrizante
que travaram por mais de dez voltas.

A regra, que na verdade nem é tanto uma re-
gra e sim, um código de conduta firmado entre
equipes, pilotos e comissários, diz que o carro
que estiver na frente na tangente da curva, tem a
preferência sobre o outro carro. Na 52ª volta da
corrida de domingo, Norris, por fora, empare-
lhou com Verstappen que tinha alguns centíme-
tros à frente da McLaren, mas também espalhou
para fora da pista levando os dois pilotos além
da linha que limita o traçado, e Norris, com mais
ação, fez a ultrapassagem. Aí eu pergunto: Onde
foi que Norris levou vantagem, se na verdade
ele não tinha por onde ir já que o próprio
Verstappen veio junto para fora do traçado?

Na minha visão, de quem acompanha a F1
desde 1978, não vejo sentido aplicar punição em
uma manobra como aquela. É algo que deveria
ser tratado como nos “incidentes de corrida”,
quando há um acidente em que não houve cul-
pado e, portanto, não há punição. É assim que
deveria ser conduzido esse tipo de manobra e
não como “vantagem duradoura”, como os co-
missários classificaram a ultrapassagem de
Norris. O problema é que muitas vezes outras
manobras até mais duvidosas e escancaradas,
passam impunes. O próprio Verstappen (não
desta vez em que teve uma atuação impecável

Regra boba da F1
estraga disputas
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na defensiva, sempre jogando dentro dos limi-
tes da regra) já fez coisas do arco da velha e
nunca foi punido.

Do jeito que está, parece o exemplo lá do
começo do texto, quando não havia o árbitro de
vídeo e o juiz seguia o jogo quando era pênalti,
ou impedimento. Só há uma saída para a F1
acabar com essas polêmicas: colocar grama,
brita, pregos ou tachinhas para furar os pneus
de quem sair do traçado. Os 5s aplicados em
Norris foi o anticlímax de um bom GP dos Es-
tados Unidos que teve a vitória da Ferrari com
Charles Leclerc que aproveitou uma manobra
semelhante à da volta 52 na largada, em que
Verstappen espalhou para cima do pole position,
Norris, e assumiu a ponta para caminhar para a
vitória com Carlos Sainz fazendo a dobradinha
da equipe italiana.

A F1 está no México para o GP da Cidade
do México, no Autódromo Hermanos
Rodriguez. Haviam rumores de que Sergio
Pérez poderia anunciar em casa a sua aposenta-
doria da F1, mas o próprio Pérez disse em Austin
“estarei aqui no ano que vem”, sinalizando que
seu contrato com a Red Bull até 2026 será cum-
prido. O problema é que Liam Lawson ‘chegou
chegando’ na equipe satélite da Red Bull como
substituto de Daniel Ricciardo, e fez uma gran-
de corrida nos Estados Unidos terminando em
9º depois de ter que largar de último por conta
de uma punição por troca de motor. A atuação
do neozelandês mereceu rasgados elogios de
Christian Horner e Helmut Marko. A batata que
já estava assando nas mão de Pérez pode agora
resultar em um rebaixamento para a RB e a pro-
moção de Lawson para o seu lugar na Red Bull
no ano que vem. Se isso acontecer, Pérez pode
agradecer que ainda estará no lucro.

Com o GP Estados Unidos que teve tam-
bém a quarta corrida Sprint da temporada,
vencida por Verstappen, a diferença do holan-
dês para Norris subiu de 52 para 57 pontos. Em
contrapartida, a dobradinha da Ferrari embolou
o Mundial de Construtores que tem a McLaren
em primeiro com 544 pontos contra 504 da Red
Bull, com a Ferrari logo atrás com 496. Restam
cinco corridas e esse final de temporada pro-
mete. A largada para o GP da Cidade do Méxi-
co será às 17h, e a próxima parada será em
Interlagos na semana que vem com o GP de São
Paulo.

Nunca haverá consenso sobre limites de pista na F1

Entretanto
Renato Zupo *

NUNCA VI.
Mais de vinte e cinco anos de magistratura,

trinta anos criminalista, cinco anos na advoca-
cia criminal. Estive e estou dos dois lados do
balcão. Julgando pessoas por crimes, outrora as
defendendo ou acusando. Sempre lidando com
crimes e criminosos e supostos criminosos. Nun-
ca antes havia visto na minha carreira já longa,
já com mais passado do que futuro, autores de
crimes  contra a honra condenados a penas de
reclusão e atrás das grades em efetivo. Muito
menos jornalistas presos preventivos por crimes
desta natureza.

Nunca dos nunca  - como dizia meu saudoso
pai,  também  ele criminalista por toda a vida.
Ou seja,  caluniar, difamar ou injuriar alguém
jamais deu cadeia. Há vários motivos para isso
– vamos à eles?

Os crimes  contra a honra, decorram de pala-
vras proferidas verbalmente,  escritas em impres-
sos ou publicadas em redes sociais, são de ação
penal privada. Vale dizer, somente há processo
se a vítima, o ofendido, pedir formalmente a ins-
tauração da ação penal  e a punição do ofensor.
Muitas vítimas não  perdem tempo com isso. Eu
sou um deles. Respondo com meu silêncio, na
porrada ou xingando de  volta, na maioria das
vezes. Mesmo quando a vítima corre atrás do
prejuízo e ingressa com a ação privada, que cha-
mamos “queixa crime”, há um prazo fatal,
decadencial, de seis escassos meses em que o
ofensor terá que ser processado, julgado e con-
denado – se passar disso, a ação é extinta.

O BRASIL É UMA IMENSA PIZZARIA?
Viram? A Lei Penal é friamente engendrada

para que o crime contra  a honra não dê em con-
denação. É como se o legislador penal enten-
desse que basta o susto do processo, a ameaça
do rastro da  onça, para intimidar o criminoso,
que não  precisa ser punido.

Como operador do Direito, como cidadão,
acho  errado – mas  é assim. E não para por aí.
Como essa espécie de delito é cometido sem vi-
olência física ou grave ameaça contra pessoa, e
sua pena mínima é de um ano de detenção, quan-
do há condenação de fato transitada em julgado
(o que é raríssimo) a pena sempre é em regime
aberto ou semiaberto e é substituída por penas
alternativas,  restritivas de direito,  prestação  de
serviços comunitários, multas,  cestas básicas,
etc…

Segundo  nossas leis, cadeias não foram fei-
tas para criminosos que agem  com a palavra e
não com os punhos, facas e armas de fogo. Ques-
tão de política criminal. Resolve-se o dano cau-
sado à honra alheia através de medidas cíveis de
indenização e o bolso do condenado dói – é o
remédio  mais eficaz para conter a este tipo de
delinquente.

VIVÊNCIAS.
Eu não sou diferente e tampouco mais estu-

dado e vivido que inúmeros outros juristas roti-
neiramente formando opinião em periódicos,
blogs e redes sociais e livros. A todos eles deve
causar espécie ver que no Brasil,  de uma  hora
para outra e conforme a vítima,  criou-se de uma
hora para outra a cultura da prisão para autores
de crimes  contra  honra.

O QUE NUNCA HOUVE, REPITO.
Me recordo de um cliente que tive, quando

advogado. Rapaz novo, corno largado da espo-
sa, passou a atormentá-la com fofocas, importu-
nava a todos os novos namorados da ex, ofen-
dendo-lhe a honra, falando mal da moça. Justa-
mente processado por três vezes, em uma ação o
crime prescreveu entre recursos que interpus,
noutro caso houve decadência do direito de quei-
xa da vítima, no terceiro, finalmente, condena-
do meu cliente a … prestar serviços comunitári-
os por seis meses. Daí sossegou. Era teimoso,
covarde maledicente, mas nunca passou perto de
uma cadeia.

Também como advogado, conheci um dono
de jornal, jornalista por diploma e profissão, de
uma comarca do interior mineiro. Cobrava anún-
cios de jornal de prefeitos de sua região. Se o
município não topasse fazer a publicidade, co-
meçava a falar mal dos gestores, insinuar
corrupção, caluniava em editoriais extensos. Era
mais do que crime contra a honra, era uma for-
ma de extorsão, e vitimava vários políticos por
atacado. Desta feita advoguei para uma das víti-
mas. Fomos até Brasília pedindo a condenação
do jornalista – e esbarrávamos na tal “liberdade
de imprensa” e o sujeito saiu incólume de todos
os processos.

Outro jornalista, este do sul de Minas, o co-
nheci já juiz. Teve umas cinco condenações por
crimes contra a honra, duas delas comigo. Ao
condená-lo, avisei: “o senhor vai acabar preso se
continuar assim”. Ele recorria e continuava falan-
do mal de quem bem entendia, enfronhando-se
na vida pessoal de seus desafetos, desonrando-
os, imputando-lhes condutas imorais e crimino-
sas. Era o seu mantra. Deste acabei por decretar a
prisão preventiva – foi a única que vi até o STF
de agora. Mesmo assim, a prisão não foi cumpri-
da. O Tribunal de Justiça mineiro de uma canetada
mandou soltar. Motivos? Liberdade de imprensa,
presunção de inocência, devido processo legal, o
crime não era violento, etc… Era assim.

ATÉ O SARNEY.
O ex-presidente José Sarney estava no auge

como senador e, da tribuna do Senado, uma das
várias vezes em que foi defenestrado pela im-
prensa e em um raro momento seu de ira,
conclamou seus pares parlamentares: “Temos
que fazer alguma coisa contra as ofensas e acu-
sações falsas com que nos atacam dos jornais.
Não temos mais uma Lei de Imprensa para nos
proteger!” - eram os idos da década de 2000 e as
redes sociais ainda engatinhavam e jornais eram
todos de papel. E já se abusava da liberdade de

informação para agredir, acusar, caluniar – e tudo
era impune. Não acho esta impunidade correta.
Já critiquei aqui uma falta de controle da quali-
dade dos comentários críticos vazados na im-
prensa e da pessoalidade e da irresponsabilidade
daqueles maus profissionais de imprensa que
abusam do poder de informar. A Lei de Impren-
sa, que na prática não existe mesmo, esbarra na
liberdade de informação e de manifestação de
pensamento e por isso a Constituição Federal,
através do STF de outrora, blindou comentários
jornalís-ticos e jornalistas de qualquer punição
por livremente manifestarem seu pensamento
crítico – ainda que ofensivo.

Isto não quer dizer que se defenda a censura
prévia. Nunca. O uso da palavra, escrita ou fala-
da, seja por qualquer meio, deve ser franca. O
seu abuso pode e deve ser punido na forma da
lei e mediante o devido processo legal – só que
este abuso nunca deu cadeia na história do País.

PRECEDENTES.
Inobstante casos recentes de blindagem de

jornalistas, pelo próprio STF. Caso do gringo
Gleen Greenwald, que desnudou contatos tele-
fônicos entre Sérgio Moro e procuradores da
Operação Lava Jato através de escutas clandes-
tinas. Tecnicamente, crime de utilização de da-
dos privados e receptação. Para o ministro
Gilmar Mendes, o jornalista americano estaria
incólume a qualquer responsabilização criminal
porque a Lei de Imprensa – que para isto serviu
– lhe garantia o privilégio do sigilo da fonte da
informação jornalística.

Posteriormente, Greenwaldt passou a publi-
car vazamento de conversa de assessores do
Ministro Alexandre de Moraes, valendo-se des-
te precedente, da jurisprudência. Ou seja, se era
livre como jornalista para denegrir a reputação
de Sérgio Moro e Deltan Dallagnol com infor-
mações ilegais e sigilosas, privadas e obtidas sem
autorização judicial, também poderia fazê-lo em
relação aos membros do gabinete de um minis-
tro da mais alta corte de justiça do país.

Abafaram o caso. Até agora.

NADA É MAIS COMO ANTES.
Por conta desta cultura de leniência e impu-

nidade em relação aos autores de crimes contra
a honra é que estranho – eu e todos os juristas
brasileiros – as recentes decisões provenientes
de tribunais superiores, o STF à frente, mais uma
vez com o Ministro Alexandre de Moraes se des-
tacando nisso, que vêm decretando prisões de
jornalistas por supostos atos de desinformação,
crimes contra a honra, fake news, apologia ao
ódio, etc…

Enfim, por conta da manifestação de suas
opiniões. Falo em específico de Allan dos San-
tos e Geraldo Custódio, mas também e em me-
nor monta de Paulo Figueiredo, Rodrigo
Constantino, dentre outros que, se não foram
presos, foram lacrados, com contas bloqueadas
e páginas de redes sociais derrubadas.

Mas fiquemos com aqueles profissionais de
imprensa que tiveram, ou tem, sua liberdade to-
lhida, ou por prisão ou porque, por conta da pri-
são decretada, tiveram que se exilar em outros
países. Ressalto: disse acima que os atos dos jor-
nalistas são “supostos”. Não quis dizer com isso
que não cometeram crimes. Seria incoerente
blindá-los só porque ofendem para um lado, lu-
tando contra a impunidade de Greenwaldt e ou-
tros, que transgridem para o outro lado da ideo-
logia político-partidária.

Disse “supostos” crimes porque não há sen-
tença penal condenatória transitada em julgado
contra estes profissionais de imprensa. Então,
não se pode afirmar que sejam culpados do que
quer que seja – é o que decorre da análise sim-
ples dos termos da Constituição Federal. O que
causa espécie, estranheza intensa, nestes casos,
é que estão pondo na cadeia a jornalistas por
crimes de imprensa e contra a honra, sejam ou
não meras manifestações de pensamento, quan-
do nunca antes esta prática foi adotada no Brasil
– não em tempos de democracia plena e fora das
exceções do Getulismo, Regime Militar, Estado
Novo, etc...

O STF, agora e com estes precedentes, cria
novas dimensões para os crimes contra a honra
e para os crimes de imprensa – se antes se via
seus autores impunes ou praticamente impunes
(o que era ruim), agora se vê seu encarceramento
sem culpa formada, embasada em critérios sub-
jetivos de análise de informações divulgadas e
que tanto podem conter meras opiniões quanto a
distorção de fatos. Nunca crimes violentos, com
grave ameaça, hediondos, e por aí vai.

O arcabouço de leis criminais no Brasil fica
confuso. Traficantes podem e estão responden-
do processos em liberdade, assaltantes idem,
quando o ladrão não seja muito reincidente ou o
crime não alcance uma sanguinolência digna de
aparecer na TV Globo. Jornalistas, por falarem
besteira (ou não), por desinformarem (ou não),
podem ser presos. Conseguiram vislumbrar ló-
gica nisso tudo?

Eu não. E notem que estamos falando de pre-
sos provisórios, sem culpa formada, sem o trânsi-
to em julgado de sentença penal condenatória con-
tra os profissionais de imprensa em questão, que
se encontram no banco dos réus pela interpreta-
ção que dão aos seus escritos – provas subjetivas,
indiciárias, perigosas de se crer. Com indícios,
disse certa vez um jurista, se vai onde se quer. Se
faz do redondo quadrado, do preto, branco.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Se pudesse decidir se devemos ter um go-

verno sem jornais ou jornais sem governo, eu
não vacilaria um instante em preferir o último.”
(Thomas Jefferson, estadista americano).

RENATO ZUPO, Magistrado,
Juiz de Direito na Comarca de Araxá,

Professor, Escritor, Palestrante.

Parabenizamos o prezado amigo
Laércio Felício que celebra mais um
ano de vida nesta quarta-feira dia 30.
Membro da Academia Paraisense de

Cultura, é poeta e escritor

ANIVERSARIANTES
Sábado dia 26, Guilherme Pimen-

ta, o ex-deputado Geraldo Thadeu,
Tânia Giubilei, Wellington Oliveira,
Sula Silveira, Clélia Alves, o juiz de
Direito Dr. Laércio Gallati.

Domingo dia 27 Margarida Torres
do Prado. Em Belo Horizonte o
paraisense Bruno Plazzi.

Dia 28 Otília Aparecida Arantes, o
engenheiro agrônomo Paulo César
Gomes, Natália de Souza, Juliano
Stefani Colombarolli, Potinha Souza
Pimenta.

Dia 29, Valdir Marques, Professor
Ivan Menossi, Maureen Rocha, Lívia
Aparecida Moreira de Carvalho, em
Ubatuba o paraisense Marquinho
Lanzoni, o médico Dr. Augusto Cres-
po. Em Boa Esperança José Antônio
da Costa.

Dia 30 Carlos Roberto de Pádua,
Everaldo de Souza Marques, Luísa
Acerbi Manfrin, Maestro Marco Antô-
nio Trindade. Em São Paulo a
paraisense Rosângela Carvalho
Marcondes. Cédma Bueno da Silveira,
em Tupã.

Dia 31, Eliane Oliveira, Evair José
Pessoni, Luciano Caleiro.

Dia 1.º de novembro Eder Antonio
Giacchero, Rosicler Pádua Oliveira,
Adriano Sillos.
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Por Ralph Diniz

Nesta semana, São Paulo
foi palco do 9º Congresso
Nacional das Mulheres do
Agronegócio (CNMA), even-
to que reuniu mais de três mil
pessoas e cerca de 80 pales-
trantes no Transamérica Expo
Center. Sob o tema “Mulher
Agro Brasileira: Voz para o
Mundo”, o congresso buscou
posicionar a mulher como
peça-chave na expansão da
visão global sobre o agrone-
gócio brasileiro e na constru-
ção de uma percepção justa e
sustentável do setor.

Entre as participantes es-
tava um grupo de cafeiculto-
ras da região, incluindo Sirlei
Sanfelice, engenheira agrôno-
ma, extensionista da Emater-
MG e produtora de café de
São Sebastião do Paraíso.
Para Sirlei, o evento foi uma
oportunidade única de com-
partilhar experiências e enten-
der que os desafios enfrenta-
dos pelas mulheres no agro-
negócio são comuns a outras
regiões e culturas. “A gente
troca contatos. A gente vê que
as dificuldades no meio agrá-
rio não são só para nós. A gen-
te tem problemas climáticos,
problemas de preço dos nos-
sos produtos. A gente vê que
isso acontece em todos os se-
tores, mas agricultoras são
sempre persistentes, e as
cafeicultoras também não são
diferentes”, afirmou, desta-
cando a força e a resiliência
feminina no setor.

Juliana Paulino, da Fazen-
da Nova Aliança, município
de Monte Santo de Minas, que
participou pela terceira vez,
refletiu sobre sua experiência:
“Levo para os meus negócios
uma série de coisas: o princi-
pal é a força que a gente aca-
ba pegando das outras mulhe-

res que são capazes de trans-
formar as suas vidas e as vi-
das das pessoas próximas. Pra
cafeicultura, a gente está le-
vando desta vez sobre susten-
tabilidade e sobre sucessão fa-
miliar, principalmente quan-
do a gente tem filhas suces-
soras. Então eu acho que é
uma soma de tudo isso”, co-
mentou Juliana, que já parti-
cipou como advogada e ago-
ra como cafeicultora.

Cláudia Leite, especialis-
ta em Estratégia, Comunica-
ção e Sustentabilidade, tam-
bém esteve presente como
ouvinte, destacando a impor-
tância de eventos como este
para o desenvolvimento das
mulheres no agronegócio. “É
através de uma parceria com
o Sebrae que conseguimos
trazer várias mulheres da re-
gião do Sudoeste de Minas
para conhecerem um pouco
desse universo, se conectarem
e se atualizarem com o que há
de mais recente também no
mundo do agronegócio”, co-
mentou Cláudia, evidencian-
do o papel do evento em
conectar e inspirar mulheres.
Ela acrescentou: “Eu real-
mente espero que todas elas
possam levar e inspirar e,
quem sabe, mobilizar também
mais mulheres para participar
e receber esse tipo de conteú-
do em uma próxima ocasião”.

Com mais de 50 empresas
participando, o evento foi
também uma plataforma para
debater temas centrais como
a sustentabilidade, a igualda-
de de gênero e a importância
de ampliar a participação fe-
minina no comércio interna-
cional.

O ministro da Agricultura,
Carlos Fávaro, um dos pales-
trantes, ressaltou o papel do
Brasil como líder na produção
sustentável de alimentos.

“Produzir muito, mas com
respeito ao meio ambiente,
está fazendo um diferencial
gigante. Muitos desses 265
novos mercados que nós abri-
mos nesses 20 e poucos me-
ses é pela capacidade de pro-
duzir com sustentabilidade e
rastreabilidade”, afirmou
Fávaro, destacando o poten-
cial brasileiro em conquistar
mercados exigentes graças ao
compromisso com a respon-
sabilidade ambiental.

Na abertura do congresso,
a mesa-redonda “Mulher
Agro Brasileira: Voz para o
Mundo” contou com a parti-
cipação de líderes como Ro-
berto Rodrigues, embaixador
Especial da FAO para as Co-
operativas, Ana Repezza, di-
retora de Negócios da
ApexBrasil, e Silvia Massru-
há, presidente da Embrapa. O
debate trouxe à tona os prin-
cipais desafios globais que

impactam o agronegócio, co-
mo mudanças climáticas,
transição energética e desi-
gualdade social, mas também
ressaltou a força do Brasil em
liderar o desenvolvimento
sustentável, especialmente em
regiões tropicais.

Roberto Rodrigues cha-
mou atenção para a necessi-
dade de soluções urgentes
frente ao que chamou de
“quatro cavaleiros do apoca-
lipse”: insegurança ambi-
ental, transição energética,
mudanças climáticas e desi-
gualdade social. Segundo ele,
o Brasil pode liderar uma
nova era de progresso susten-
tável, aproveitando sua ex-
pertise em agricultura tropical
para criar modelos replicáveis
em outras regiões do mundo.

Além disso, Silvia Mas-
sruhá compartilhou sua expe-
riência de 35 anos de traba-
lho na Embrapa e o avanço da

participação feminina na em-
presa, que hoje atinge 40%
das posições de gestão e pes-
quisa. “Nosso atual desafio é
avançar para uma ‘agricultu-
ra multifuncional’, onde as
lições aprendidas possam ser
aplicadas para melhorar e ino-
var ainda mais”, afirmou
Massruhá, que também desta-
cou os esforços da Embrapa
para desenvolver tecnologias
de baixo carbono, como a soja
de baixo carbono, e a impor-
tância de promover o empre-
endedorismo feminino no
campo.

Outro ponto alto do even-
to foi a discussão sobre a par-
ticipação das mulheres no co-
mércio internacional. Ana
Repezza, da Apex Brasil, des-
tacou o programa “Mulheres
e Negócios Internacionais”,
uma iniciativa premiada inter-
nacionalmente que visa capa-
citar e apoiar mulheres no se-

Cafeicultoras da região participam do 9º
Congresso Nacional das Mulheres do Agronegócio

Evento realizado em São Paulo discutiu sustentabilidade, papel da mulher e desafios globais do agronegócio brasileiro

tor exportador. Repezza res-
saltou que, embora apenas
16% das empresas exportado-
ras do agronegócio brasileiro
sejam lideradas por mulheres,
o número vem crescendo gra-
ças a políticas de incentivo e
a projetos como o “Elas Ex-
portam”, que oferece mento-
ria e suporte para mulheres
que desejam expandir seus
negócios para o mercado ex-
terno.

O evento também trouxe
reflexões sobre o papel da in-
dústria de alimentos no agro-
negócio, com a participação
de Maria Claudia Souza, di-
retora Sênior de Assuntos
Corporativos e Governamen-
tais da Mondelçz Brasil, e
Paulo Sousa, presidente da
Cargill no Brasil. Ambos des-
tacaram a importância de
combater a desinformação e
as fake news sobre o setor,
que podem prejudicar a per-
cepção do público sobre as
práticas sustentáveis adotadas
pelo agronegócio brasileiro.

Sirlei Sanfelice, em suas
reflexões sobre o congresso,
ressaltou a importância de
levar as conquistas das mu-
lheres do agronegócio para
além das fronteiras do Bra-
sil. “Nós temos que levar o
que a gente faz para o mun-
do inteiro, e a gente entende
que a mulher tem esse tom.
O evento mostra que nós,
mulheres, temos uma voz
importante e que essa voz
precisa ser ouvida global-
mente”, concluiu a cafeicul-
tora paraisense.

O CNMA reafirmou a im-
portância da diversidade de
perspectivas e da colaboração
para o progresso sustentável
do setor agropecuário, desta-
cando o papel central das
mulheres como líderes e agen-
tes de mudança.

Parceria com o SEBRAE possibilitou que cafeicultoras da região
estivessem presentes no evento realizado na capital paulista

Divulgação

Em uma sessão extraordi-
nária realizada após audiência
pública, a Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso
aprovou o Projeto de Lei nº
5669, que institui a Política
Municipal de Turismo no mu-
nicípio. O projeto, de autoria
do Executivo Municipal, visa
estabelecer diretrizes para o
desenvolvimento sustentável
do turismo, fortalecendo o se-
tor e promovendo ações que
valorizem as belezas naturais,
culturais e o potencial econô-
mico da região.

A audiência pública foi
solicitada pela vereadora Ma-
ria Aparecida Cerize Ramos,
que destacou a importância de
ampliar a participação da co-
munidade e dos setores envol-
vidos antes da aprovação da
lei. “Com esse plano, come-
çamos a ter estrutura para fo-
mentar o turismo, garantindo
que nossa cidade possa cres-
cer e atrair ainda mais visitan-
tes, sempre valorizando nossas
tradições e belezas locais”,
comentou a vereadora Cidinha
Cerize durante a sessã.

Durante a audiência e a ses-
são extraordinária, outros ve-
readores também se pronunci-
aram sobre a importância do
projeto. Lisandro Mon-teiro
ressaltou a necessidade de uma
gestão mais organizada para o
turismo local e elogiou a no-
meação do vereador Vinício
Scarano, que assumirá a Secre-
taria de Cultura e Turismo.

Câmara de Paraíso aprova a
Política Municipal de Turismo

Luiz de Paula reforçou o
impacto positivo do projeto,
afirmando: “O turismo fo-
menta a economia da cidade,
gera empregos, renda e divul-
ga nossa cidade para visitan-
tes de todo o país. Essa nova
política é um marco importan-
te e veio no tempo certo para
São Sebastião do Paraíso”.

O presidente da Câmara,
José Luiz das Graças, desta-
cou o papel fundamental do
Legislativo na construção
dessa política: “A aprovação
dessa lei é um passo crucial
para que possamos fortalecer
o turismo em nosso municí-
pio. É o resultado de um tra-
balho coletivo entre vereado-
res, empresários e a comuni-
dade, que juntos buscaram
construir um futuro mais prós-
pero para Paraíso” .

O secretário de Desenvol-
vimento Econômico e Turis-
mo, Diego de Carvalho, tam-
bém esteve presente, desta-
cando a necessidade de par-
cerias para viabilizar o desen-
volvimento do turismo em
São Sebastião do Paraíso.
“Essa lei é primordial para
que possamos buscar parceri-
as e incentivos junto aos go-
vernos estadual e federal, bem
como recursos que ajudem a
fomentar o turismo em nossa
cidade. Trabalhamos para
estruturar essa política mesmo
em momentos desafiadores,
como a pandemia, e hoje ve-
mos os frutos desse trabalho”.

A sessão contou ainda com
a presença de empresários lo-
cais do setor de turismo, como
Jonas e Kelly, da Rota 35 Vi-
agens, que ressaltaram a im-
portância de uma política
estruturada para promover o
turismo local e atrair mais vi-
sitantes para a cidade. “A ci-
dade tem um grande potenci-
al turístico e, com a nova po-
lítica, acreditamos que será
possível fortalecer as ativida-
des e atrair mais turistas para
a região”.

Após a discussão e os pa-
receres das comissões de Fi-
nanças, Justiça, Legislação,
Turismo e Meio Ambiente, o
Projeto de Lei nº 5669 foi
aprovado em primeira e se-
gunda votação com dispensa
de interstício, sendo encami-
nhado para a sanção do pre-
feito.

SOBRE O PROJETO
DE LEI Nº 5669

A proposta estabelece a
criação de uma Política Mu-
nicipal de Turismo, definindo
as diretrizes e objetivos para
o desenvolvimento da ativida-
de turística no município. En-
tre os pontos destacados, es-
tão o fortalecimento do siste-
ma municipal de turismo, a
valorização das parcerias pú-
blico-privadas e a promoção
de práticas sustentáveis para
impulsionar o setor.

POR BIBIANA PERCOPE

Ascom Câmara Mun. SSP

Asscam


